

「ねえ、これ読んでみたら。」小一になった長女に私は古びた『ムステイクのぼうけん』を取り出してみせた。その時、下の子はまた「才、必死に子育てをしている身にとつて、十何年前に嫁入りと一緒に持ってきた本の数々は新鮮に思えた。へそう言えば、砂のおじさんのさし絵があつて……開くとあるある、絵本と大人の本のとの中間のような本になつかしい砂のおじさん。小さいころ不思議だったマルセイユというようなカタカナの地名。長女よりわくわくして一気に読み返してしまふ。その本を友達に貸したことや、持って家の階段を上がつていく小さい私がよく見える。

その日から大変。日なたくさいような本の匂いを感じながら『小さなスプーンおばさん』『小さいおばけ』『小さい水の精』二時期、プロイスラーの小さいシリーズにはまっていたなあ。ヘンリーくんシリーズ、メアリーポピンズと一気に、毎日おどろきに満ちていた子ども時代にもどる。初めは見向きもしなかった長女



もじきに夢中になり、二人で争うように読み耽った。感想を求めるとはなかったが、娘がおもしろいと言え「ね、そうでしょ!」と嬉しくなり、「猫つて飼えないよね。大人はふえるの嫌がるし」と言う娘からヘンリーくんの中でそんなくだりがあることを聞いて、へあ、私と同じように本の中で新しい経験をしているんだとまたまた嬉しくなるという具合。やがて、私の嫁入り蔵書も底をつき、私は図書館にいそいそ足を運んだ。こんな本も読んだ、エミールも面白かったと娘の見合相手を選ぶように、むかし手にした本を抱える。今はそれも終わり、娘と足を

運んだり、児童書担当の素敵な職員の方にすすめていただいたりしている。一回にこんなに読んでいいのだろうか、何か得したような貧乏性まる出しの気分、数冊の本を自転車にのせる時が何とも言えない。富安陽子さんなどという、日本の作家にも出会え、今日も陽だまりの中、本をひろげた。

### 特別整理休館のお知らせ

図書館では平成17年度の特別整理を次のように実施いたします。

- 下保谷図書館・芝久保図書館
- 谷戸図書館・柳沢図書館
- 5月17日(火)〜5月25日(水)
- 中央図書館・ひばりが丘図書館
- 新町分室
- 5月31日(火)〜6月8日(水)

図書館ご利用の皆様になるべくご不便をおかけしないよう二回に分けて行います。

期間中は閉館して蔵書点検と書架や書庫の整理、職員研修など開館中にできない作業をします。皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

### 新しい公民館・図書館のあり方策定委員会報告

第3回会議が1月14日(金)、第4回会議が2月8日(火)、谷戸図書館で行われました。

公民館、図書館それぞれを専門とする学識委員の方々に、社会教育施設としての公民館・図書館の果たす役割についてわかりやすく話をしていただきました。

暮れも押し迫った12月27日(月)に市内4箇所の施設の老朽化した現状を見た上で、2月4日(金)に埼玉県

鶴ヶ島市の西公民館と中央図書館の視察に出かけました。市民参加で出来上がった充実した施設を見て、「西東京市にも同様の施設を」という声と共に帰路に着きました。

非常に限られた日程にもかかわらず、熱心に討議する委員の方々の姿に、市民の公民館や図書館に寄せる思いを感じています。

なお、委員会会議録は情報公開コーナーで閲覧することができます。

### 図書館協議会から

#### 平成16年度第4回定例会報告

第4回定例会は、1月27日(木)午後2時から中央図書館会議室で開かれ、4時に終了した。出席者5名。

- 第一 諸報告
- ①12月の市議会における質疑の要旨報告。

- ②図書館職員定数について。
- ③生涯学習部重点施策について。
- ④平成17年度当初予算編成について。
- ⑤武蔵野大学図書館学特論への講師(職員)派遣の結果報告。

第二 公民館・図書館整備事業について

- ①あり方策定委員会第1回、第2回の報告。
- ②視察の報告。11月26日(金)、相模原市立橋本図書館。参加者5名。

第三 その他

(報告者 菅谷郁子)